

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La lamentable significación del homenaje a Benavente

La comedia estrenada por don Jacinto Benavente con el título de «Pepe Doncel» ha promovido una algazara anticlerical. Dos mordacidades a costa de un Obispo que figura entre los personajes y un alarde de menegado revolucionarismo para justificar la prostitución por la pobreza, han bastado para que algunos periódicos como «El Liberal», «El Socialista» y «La Voz» jaleen la obra y hayan propuesto que se haga al señor Benavente un homenaje significativo, por ser el único—dicen—de los autores que ha llevado a la escena el espíritu liberal.

Este espíritu liberal es el absurdo que ha inspirado la comedia. Se trata de una pecadora que, encontrando legalizada su situación civil por viudez de un hombre adinerado, aspira a ocupar lugar preferente entre la sociedad de una capital de cualquier provincia española. La resistencia que por su pasado encuentra pretende vencerla haciendo hipócritamente donativos espléndidos para obras de caridad. Mejor dífase para fines de filantropía. Pero como los recelos no por eso se vencen, esa sociedad provinciana, que es la sociedad de todas nuestras ciudades, es una sociedad repulsiva...

El absurdo late en toda la obra. No se concibe que quien deseara esa sociedad ponga todo su esfuerzo en ser admitido en un círculo que desprecia. Pero naturalmente, si hubiera lógica, y una mujer enriquecida que puede hacer de su capa un sayo, en vez de obstinarse en vivir en Moraleda se fuera a Moscú, donde el ambiente es apropiado para sus ideas, no habría comedia, ni ocasión para injuriar a la sociedad de personas que carecen de antecedentes prostitutarlos.

«En la tendencia a sustituir la sociedad de Moraleda—dice el poeta don Enrique de Mesa—por el prostíbulo, no queremos seguir a quienes lo aconsejan, aunque para tal sustitución hay desgraciadamente mucho camino andado».

Y el crítico don Hipólito Final cita esta sentencia benaventiana puesta en labios de la protagonista: «Por ser mi padre tan honrado puso a su hija en la imposibilidad de serlo».

Y añade con mucha gracia: «Suponemos que los funcionarios públicos no tendrán tiempo para acompañar a sus hijas a oír esa sentencia, porque si la adoptan por norma habrá que temblar por los intereses del Estado.» Y ha podido añadir que por los intereses de toda empresa privada, donde haya empleado a sus hijas.

Claro está que no hay persona de buen sentido que aplauda esas excitaciones al robo, al que crea que la pobreza sea causa que justifique la prostitución; pero como por lo visto, ese es... el espíritu liberal, se aprovecha para hacer un pequeño de revolución cada día. Y ¡abajo! los honrados, que son unos hipócritas clericales! Es para desmoralizarse de risa la falta de sentido común que todo revela, pero que indica la existencia de un sectarismo contenido, que no sabe por donde escaparse.

Y da grima ver como un autor de

Nueva central telefónica

Esta tarde se ha inaugurado en Los Barreros la nueva Central Telefónica Interurbana, para el servicio de los barrios extramuros.

Al acto han asistido el alcalde accidental señor Mediavilla, con el concejal señor Pérez Ahijón, el administrador de Teléfonos con personal de la Compañía y otras distinguidas personas.

El señor Mediavilla ha pronunciado un elocuente discurso.

La Cruz Roja

La ambulancia de la Cruz Roja de esta plaza, celebrará la fiesta de su patrona la Inmaculada Concepción, con una solemne función religiosa en la iglesia de Santa María de Gracia el día 9 a las 10 de la mañana.

Asistirá la Ambulancia en formación con banderas y banda de cornetas y tambores y al acto serán invitadas las autoridades.

Después, a las once y media, se celebrará el «Homenaje al Camillero» en el salón de actos del Ayuntamiento.

Misa de requiem

En la parroquia del Sagrado Corazón esta mañana a las diez se ha dicho una misa de requiem costeadá por el cuerpo de Artillería en sufragio del alma de los fallecidos durante el año.

Al acto han asistido el Gobernador Militar de la plaza, coronel del regimiento, jefes y oficiales y las fuerzas francas de servicio.

DE FUTBOL

Dos partidos interesantes

Las gestiones que continuamente realiza la Directiva del «Cartagena» para satisfacer los deseos de la afición, van teniendo todas ellas feliz éxito.

Para el sábado y domingo próximos nos servirán dos grandes partidos que se celebrarán en los terrenos del Stadium entre nuestro titular y el «Levante F. C.», de Valencia.

Firma de Marina

(Por teléfono)

Madrid.—Se ha firmado la modificación al artículo tercero del decreto de Agosto de 1924, sobre el pase de jefes y oficiales a servicios de tierra.

tan extraordinario talento como Benavente, escribe una obra que—aún con cediéndolo todo—trata de destruir ciertos convencionalismos sociales que en el peor caso, son la barrera que impide la bacanal.

Claro es que con comedia y sin comedia, con homenaje y sin homenaje, la vida viciosa siempre tendrá la sanción social, porque la sociedad instintivamente se defiende, y que ese liberalismo de injuria a los mejores provoca la natural reacción, porque Moraleda son todos los pueblos de España, donde las gentes tienen todavía el orgullo de decir: Pobres, pero honrados y con la frente muy alta»

P. de Salamanca.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han marchado a San Fernando (Cádiz) don José Martínez España y don Pedro Marchena.

UNA BODA

En la capilla que en su domicilio poseen en Murcia, las señoras de Peñalver, se verificó ayer tarde el matrimonio enlace de la bella y distinguida señorita de la buena sociedad murciana María de los Dolores Peñalver Vinader con nuestro paisano, el culto abogado don José Gil de Pareja y Gómez de Albacete.

La novia vestía rico traje blanco, que hacía resaltar más su hermosura, y el novio de etiqueta.

Fueron padrinos los nuevos esposos por doña Concepción Gómez de Albante viuda de Gil de Pareja, madre del novio, y don Joaquín Peñalver Hernández, padre de la novia.

La unión fué bendecida por el teniente nárco de San Nicolás don Carlos Gil de Pareja tío del novio, y en el acta matrimonial, que fué levantada por el abogado don Pedro Baró en representación del juez firmaron como testigos don Francisco Ros, don Manuel Ortega, el conde Falcón, el marqués de Torreclayvo, don Ignacio Martínez Robies, don Juan Ghorés don Manuel Más, don Teodoro Ketterer, don José Gil de Pareja y don Sixto Martínez.

Los recién casados salieron en viaje de novios para varias capitales.

A la ceremonia concurrieron distinguidas familias de Murcia y Cartagena, que fueron obsequiados con un lunch.

Reciba el nuevo matrimonio nuestra felicitación y le deseamos toda clase de dichos.

NOTAS VARIAS

El Excmo. señor don José Rivera, Capitán General del Departamento, y su distinguida esposa la Excmo. señora doña Mercedes Chacón han fijado los marcos para recibir a sus amistades particulares.

—Nuestro paisano el alférez de Infantería don Antonio Blaya Susarte ha sido destinado a la guarnición de Pamplona.

ENFERMOS

Ha recaído en su enfermedad, la señora madre de nuestro compañero en la Prensa don Diego Morales.

—Se encuentra enfermo el comandante de Infantería don Hipólito Martínez Ferrá, que ha sido trasladado al Hospital de Marina.

LETRAS DE LUTO

En la iglesia del barrio de la Concepción se ha celebrado hoy un solemne funeral en sufragio del alma de nuestro inolvidable amigo don Serafín Cervantes (q. e. p. d.).

El templo se ha visto concurridísimo.

Reiteramos nuestra más sentida condolencia a su hija política doña Bernarda Cánovas y demás familia.

Gas Levante S.A.

El Inspector de la Compañía está a su disposición para facilitar instrucciones, prácticas sobre utilización económica del gas.



EL FERROCARRIL

7, 9 y 11, Puerta de Murcia, 7, 9 y 11

Grandes colecciones en Pañería de las mejores casas de Sabadell.

Constante y variado surtido en artículos para vestidos.

Primera casa en echarpes y bufandas de seda y lana desde

noventa céntimos.

Saquitos lana señora todos tamaños a 6 pesetas.

Precio rigurosamente fijo

Reformas y otras cosas

Nuestro querido colega «El Porvenir», se ha ce eco del artículo publicado en este periódico el 9 del próximo pasado mes titulado como este, viendo con satisfacción han sido muy bien acogidas las ideas que aquí lancé, dándole mis más sinceras gracias por ello, así como el que me ayude a proponer cosas factibles, que seguramente no tendré en carrera, pero si así fuese, lo agradecería por venir de tan brillante pluma, que tengo la evidencia completa hará se ocupe quien deba y puede llevar a feliz término estas ideas, que aseguraría son del agrado de muchos más que nosotros dos.

Ecológicamente, me quedó un detalle que no había visto sobre la estatua de Roldán, que espero verla pronto en la plaza en que termina la calle de San Diego, y es, que han sido colocadas ventanas en el patio donde se encuentra, dificultando mas por lo tanto el que se pueda ver, y una razón más también, para su traslado, con lo que ganariamos todos.

Terminar el muro de contención de la Misericordia en la calle de San Diego, pero la otra detalle para hermostear aquello y es, tirar sino todo el monte parte de él y lo que fué muralla, para hacerlo solares y fomentar allí la construcción. Estas tierras podrían servir para rellenar la parte izquierda de la Avenida de 13 de Septiembre y poner aquello en condiciones de edificar, tanto a un lado como al otro y así dejar terminada la Avenida, que ahora es un jardín en el desierto.

Antes que me la descubra diré otra idea, la muralla desde la calle Real hasta la puerta de la Constructora podría convertirse en un bonito paseo y quitar el depósito de basuras que allí hay. ¿Modo y manera de hacerlo? Muy sencillo:

Se empezó a rebajar la cuesta de entrada, pues como primera medida terminarla y en seguida, demoler los paralelos y en vez de estos una banda de hierro o cemento. En las curvas de la carretera lías de árboles, entre esta y la banda, paseo, y en los reducidos, jardines con árboles, bancos, etc.

La parte que da al Arsenal, o sea el terraplen, muchos árboles, formar un bosque, por decir así, dejando crecer el césped para que no se vea la tierra y seguramente quedaría bonito y práctico, o si no, que se lo preguntan a los obreros que salen por la puerta del Astillero, sobre todo en verano.

Seguramente el Ministerio del Ejército no pondría inconveniente a esta reforma; cosas mayores se han conseguido.

Demos un pequeño salto y traía

démosnos a la Torre ciega ¿Qué tal resultaría imitar en enlucido que se le dió para evitar su ruina completa, a su color primitivo? Artistas del paístre muy buenos hay en Cartagena que con su seguridad lo imitarían muy bien y dejaría de verse el actual pregote.

Una vez más repito que no solamente haría se conservase mejor, sino que le daría mas importancia.

Por allí pasa la Vía Apia, hace años se veía un buen trozo, porque no se descubre aunque sólo sea un pequeño trozo y se cuida y exhibe como la Torre? Parece que no, pero esas cosas dan importancia a las poblaciones.

Me parece muy bien lo del Museo en el Parque Torres, pero se me ocurre otra idea sobre el Parque y es: El moncho tan grande que hay de piedra cerca de la casa de las Hermitas de los pobres, que hace un efecto horrible ver esa cosa ¿no se podría para disimularla poner una fuente de azulejos? Tampoco estaría mal un palomar en la linterna.

Otra cosa que creo haría buen efecto es que la estatua de S. M. el Rey don Alfonso XIII se viese iluminada durante la noche, cosa que nada de difícil tiene.

Un entusiasta de Cartagena

Cuernos y Caireles

Y... resurge Cagancho

El telégrafo nos ha traído la noticia de que en Méjico el popular torero Cagancho ha tenido una tarde enorme de toros.

Es decir, que allí Cagancho se ha destapado como lo hiciera en esta su patria.

Nos congratula el éxito del cañi, el que libre ya de imposiciones de apoderados más o menos exigentes, parece que es otro y sus triunfos son más constantes, como demostró en sus últimas actuaciones en la pasada temporada.

Que sigan sus éxitos deseamos y que al volver de nuevo a vestir el traje de luces en España ponga su papel a la altura que merece su especial arte, discutido y a veces incomprensible, pero en el que todos los críticos taurinos estuvieron de acuerdo al decir que en Cagancho había un torero.

M.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de esp. de teatro no significa aprobación ni fomento de él; sólo informar al público.

Teatro P. Inolpaí.—Esta noche a las 10.15 concuso de cante f. amenco en el que tomará parte el «Guerilla».

Cine Sport.—Hoy la película «Cruel dilema», en 6 partes. Desde las 8.